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ご意見・ご感想

【全体についてのご意見・ご感想】

◇◇◇大変関心のあった分野で大変参考（勉強）になりまし
た。（２９件）

◇◇資料等の配布を希望します。（９件）

◇◇メモ用紙が欲しかった（３件）

◇◇とてもよい企画です。毎年これからも続けて欲しい。

◇◇心臓の怖さと大切さが分かった。少しでも予防出来るよ
うにしたいと思う。

◇◇今回市民フォーラムに参加出来て、知識がつき大変良
かった！新しい情報など沢山講演して頂きありがとうご
ざいました。

◇◇専門医から一般人が話を聞く機会が今後も必要で、特に
予防医学の広がりが大切に思う。このようなフォーラム
は非常に意味のある有意義なものと思います。今後も続
けて欲しい。

◇◇健康でいられるように色々と意識がとても必要であるこ
とが強く感じられました。

◇◇新たな医療の在り方を学んだ。

◇◇予防法も教えて頂いたので、軽減できるようにしていき
たいです。

◇◇もっともっと色々とお話を聞きたかったです。

◇◇病気の基礎知識や治療法等について最新の事が学べて良
かった。自分自身又は、周囲の人の為知識を役立てられ
れば良いと思う。

◇◇データなどは拡大表示してほしい。

◇◇参加者が多いことに驚かされました。

◇◇今後は今日の講演を参考にして生活していきたいと思い
ます。

◇◇日々、医学、医療機器が進歩している事に驚きました。

【講演内容（講演者）へのご意見】

◇◇先生方の分りやすい説明と口調に好感が持て、素晴らし
い講演と説明でした。（１４件）

◇◇内容は良かったのですが、もう少しゆっくりと話して欲
しかった。（３件）

◇◇初めて聞く症状など、大変参考になりました。又、予防
法を今以上に実践したいと思いました。（２件）

◇◇どの先生の講演も大変密度が濃く、知りたかった事が、
細かく如実に良く伝わってきて、感動しました。

◇◇百村先生の睡眠（無呼吸）が心臓病に関係していたとは
思わなかった。

◇◇心臓の危険因子（要素）があることを知りました。

◇◇カテーテルのお話が良く理解できた。

◇◇隠れ脳梗塞があってよく水分をとっていたが、心不全に
は水分の取り過ぎが悪いことを知った。

◇◇私の事前質問を取り上げて頂き、感激です。有意義なヒ
ントをたくさん頂きました。

◇◇講演が少し専門過ぎる面があった。

◇◇私はバイパス手術を受けています。その際受けた説明よ
り分りやすい。危険性だけ説明されたが、何故この治療
が必要か、この手術が適しているのか本日理解した。

◇◇専門的な用語・内容が具体的で分り易く、理解しやす
かった。

◇◇最新のカテーテル治療についての講演が非常に興味深
かったです。

◇◇心房細動という症例に興味があって参加しました。心臓
は鍛えるものではなく、休める臓器であるというお話は
肝に銘じたいと思いました。

◇◇パネルディスカッションの具体的な話で得た知識で今後
の行動に活かしていきたい。

◇◇冠動脈に二ヶ所ステントが入っているので非常に良い話
が聞けました。
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◇◇最近の傾向が参考になった。身近なテーマが良かった。

◇◇データの年度を最新に合わせるべき。

◇◇副作用的なものも知りたい。

◇◇私達の為に大変大切な資料を拝見させて頂きありがとう
ございました。

◇◇「最前線」の名に恥じない良い内容でした。

◇◇心臓は鍛えられないこと、動脈硬化の影響が大きいこと
がよく分かりました。

◇◇私自身、心雑音の治療（左心房肥大）中なので、貴重な
情報を得ることが出来た。

◇◇心臓とＳＡＳの関連に興味が湧きました。

◇◇10年ほど前から睡眠時無呼吸症候群で、2年前に入院検
査を受けました。特に治療法はないと言われ、不安なま
ま生活していましたが、今回のシンポジウムで思いもか
けず百村先生から詳しいお話を聞けてとてもうれしく思
いました。治療機器に関して検討したいと思います。

◇◇狭心症でステントの手術をしました。今後も再発しない
ようフォーラムで勉強したように、日常生活に注意した
いと思います。

【その他】

◇◇毎年フォーラムの案内を送ってほしい、今後も医療
フォーラムに参加したい。（６件）

◇◇ご年配者がどれだけ理解できたのだろうか。これから
は、素人でも最低限の解剖知識を要する時代になってき
たのですね。

◇◇人生は楽しむものであり、私自身（血圧、糖尿他、内
服中）現在は毎月の検査で安定しております。毎日の
ウォーキング、食事療法等で、寝たきりならないよう、
人生をまっとうしたいと願い妻と実践しています。

◇◇病気の予防という観点で、一般の人でも病気について正
しい知識を持ち、予防を促す事は重要だと思います。ま

た、治療することになっても正しい知識が事前にあれ
ば、正しい選択ができるので、知ることは大事だと思い
ます。

◇◇より体験できる医療機器があるといい。

◇◇高齢の方がこんなに興味深くたくさん参加されているこ
とに驚きました。もっと若い患者さんにも意識してもら
えるように働きかければ日本はもっと元気になるので
は？と思いました。私の勤める病院は近年入院してくる
のは90歳以上もしくは40代です。今日のフォーラムは
40代に聞いて欲しかったです。

◇◇インターネットは使用しないので、是非新聞に掲載して
頂き、この様な勉強の機会を得たいです。

◇◇今後ともこういう機会を（一流の先生のお話）多く計画
してほしい。

◇◇毎日規則正しい生活を基準に、心不全等にならないよう
心がけて生活していきたいと思っています。

◇◇人と体を大事にしたい。

◇◇フォーラムで心に残った事を、持ち続ければ良いのです
が、雑務に追われると難しい。

◇◇骨の病気、特に変形性膝関節炎の講演会に参加したい
です。

◇◇ＢＮＰの値を一度チェックしてみようと思いました。

◇◇苦痛の少ない診断が行えるよう開発を進めてほしい。

◇◇医療機器の進歩を大いに期待するが、その他医師の質
（成熟）が心配。医療機器と医師のバランスが気にな
る。

◇◇開演を14：00からにして欲しい。食事ができない。
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